

LA PAZ DE MURCIA

FUNDADO EN 1858

DIARIO LIBERAL DE LA TARDE.

AÑO XXXV.

PRECIOS.—En Murcia, 1 peseta al mes; fuera, 4 por trimestre completo.

Sábado 6 de Agosto de 1892.—Núm. 11,674

Un número del día, 10 céntimos; atrasado, 50.—Pagos adelantados.

CENSOR ECLESIASTICO, D. D. MANUEL CAMACHO FARRUCHA

AGENTES DE ANUNCIOS.—Sociedad general de anuncios, Madrid. —Roldós y C.^a, Cebrían y C.^a, y D. C. Cornet, Barcelona.

OFICINAS, SAN CRISTÓBAL, 7, Y MONTUÑO, 13.

AGENTES DE ANUNCIOS.—A. Lorette, rue Caumartin, 61, París. —John F. Jones y C.^a, 31 bis, Faubourg Montmartre, id.—Y otros.

SE VENDE

- UNA máquina de vapor «Alexander» á condensación, de fuerza de 40 caballos con su correspondiente caldera y bomba de alimentación.
 - UNA bancada de 3 pares de piedras francesas, con su correspondiente transmisión de engranes, etc. etc.
 - UNA transmisión general de máquina con sus correspondientes poleas.
 - UNA desgranadora.
 - DOS satorés.
 - UNA criba, transmisiones, poleas, torños, barrenas, etc. etc.
 - CUATRO torres en hierro fundido para molido de trigo con su transmisión, engranes, guardapolvos, etc. etc.
 - UNA caldera de vapor de fuerza de 50 caballos y chimenea de hierro.
 - CUATRO bombas para extracción de aguas.
 - UN torno de hierro con sus accesorios, silletas, coginetes, brazos, poleas, etc. etc.
- Dirigirse á D. LEON MARIN-BALDO, calle de Jabonería, núm. 9. 4

LA DOSIMETRÍA MÉDICA en Murcia

Este tratamiento médico, que especialmente se recomienda en las afecciones de los niños, se emplea con éxito en el extranjero habiéndose generalizado su uso particularmente en Francia y Madrid, no solo por la forma (granular), y facilidad de su administración, sino también por los felices resultados obtenidos.

El que desee comprobar las ventajas y buenos resultados del método dosimétrico, puede consultar en esta ciudad, con el médico D. Ricardo Pravia, calle de Aystor, número 15.

HORAS DE CONSULTA: de siete á once de la mañana, y de tres á cinco de la tarde. 12

APRENDIZ Para la imprenta de este periódico se desea uno que sirva y merezca ganar alguna cosa.

DENTICINA MORENO

Remedio seguro para combatir las afecciones del estómago y vientre en los niños. Cura los vómitos y diarreas; facilita el brote y desarrollo de los dientes; evita el picor de las encías haciendo reaparecer la baba; combate la alferecta y en general todos los desarreglos que lleva consigo el período de la dentición.

Con el fin de evitar las imitaciones exigir mi firma y rubrica en la etiqueta y garrantilla de los frascos.

Único punto de venta: Farmacia de Moreno, López, plaza de Camachos, núm. 26. 50—1

LA PAZ DE MURCIA

El Sr. Sagasta.

El Sr. Sagasta continúa en Borines, muy agasajado por los banistas y altamente complacido de las atenciones que se le prodigan. Los periódicos de Oviedo, de Gijón y de Luarca, traen minuciosas reseñas de la recepción hecha al Sr. Sagasta; revelándose de un modo patente que los correspondientes se han quedado cortos en sus telegramas, aun siendo tan expresivos.

Con nombres y detalles precisos los periódicos publican interminables listas de las comisiones de distintas regiones de Asturias, hasta de las más apartadas, que han acudido á Oviedo á visitar al Sr. Sagasta.

El Distrito de Luarca y «La Libertad» de Oviedo, publican, además, al frente de sus columnas, el retrato del Sr. Sagasta con las frases más cariñosas.

Se deduce por todos estos datos que en Asturias estaba deseoso el espíritu liberal de los pueblos de mostrarse de un modo bizarro y de manifestar su cariño al hombre ilustre que lo representa.

Próximo el día en que ha de verificarse el sorteo de asociados para componer con los concejales la junta municipal, veremos si las listas están limpias de contratistas, de parientes de concejales, de concejales que no hayan trascendido cuatro años desde su cese, y de los demás que están inhabilitados para ser asociados, á fin de que no se repita otro sorteo ilegal como el de 1891, en que resultaron asociados seis ú ocho individuos incapacitados para serlo, por mas que los defendiera «El Diario».

En «La Enseñanza», contesta anoche valientemente el Sr. Manzanares á los «distingos», de «El Diario», de ayer.

¿A que no le aplica «El Diario», los mismos adjetivos que su cariño á LA PAZ le hizo escribir ayer? ¿A que es mas comedido y no usa de tanta franqueza, á pesar de que el Sr. Manzanares no le dispensa nada y sostiene el reto para defender el cristianismo ultrajado en «El Diario»? A LA PAZ, como tiene mas confianza, le guarda menos respetos cuando se incomoda, y le aplica adjetivos despreciativos que no usará con «La Enseñanza», aunque le diga mas, como anoche.

Copiamos de «El Independiente»: «Ayer se desata «El Diario» en improperios contra «La Paz».

Y le llama hasta *marrullera* inclusive y con admiraciones.

Esto nos admira. Y nos hace creer que ayer se equivocó «El Diario» y en vez de echar incienso en el incensario abocó el tarro de la mostaza sobre los carbones encendidos.

¡Templanza, señores compañeros, templanza!

Que no tengamos que salir los jóvenes á enderezar los entuertos de los mayores.»

Por nuestra parte no tenga cuidado, que no tomamos á pecho los desahogos de «El Diario», pues estamos acostumbrados á que no discuta nada con tranquilidad, pues ó calla, ó si se esfuerzan los argumentos para que no desaire, sale por los cerros de Ubeda como hizo ayer.

Dice un colega: «Hace falta mayor vigilancia, en el respeto de nuestra plaza pública.»

Y no consentir que se venda por libras de gramos, ni libras castellanas, ni con pesas de piedra no contrastadas como lo hemos visto nosotros.

El mejor festejo, el mas útil, que pudiera hacer el Ayuntamiento, era apurar todas las influencias para que la rebaja de

los billetes de ida y vuelta sea la de siempre; sin rebaja no viene nadie aunque nuestras fiestas fueran portentosas.

Ricote

Habiéndonos hecho eco de lo que en una carta de su corresponsal de esa villa, dijo «El Independiente» en su número 460, creemos un deber publicar las noticias que en aclaración se nos dan y que también ha publicado nuestro estimado colega.

Helas aquí: —«En cuanto á que sería muy bueno hacer un nuevo cementerio, estoy completamente de acuerdo con el corresponsal por aquello de que todo lo que tienda la mejoramiento de una población en cualquier sentido es cosa que me agrada muchísimo, tanto por mis afecciones personalísimas, y particulares, cuanto por el deber que como Alcalde tengo de velar por los intereses generales de la localidad; pero he de hacer constar que están extremadamente exageradas las causas que el corresponsal alega de malas condiciones higiénicas del cementerio actual, pues si bien es verdad que el relativo aumento del vecindario requiere ya hoy en todos los edificios públicos ciertas mejoras incluso en el cementerio, no es completamente exacto que el cementerio haya causado el desarrollo de enfermedad alguna en esta localidad ni molestias de ninguna especie á los vecinos, no siendo verdad tampoco que animal alguno haya destrozado los restos humanos de ningún cadáver, como equivocadamente el corresponsal dice.

Respecto á las 4,000 pesetas cuyo paradero desea saber el corresponsal, queriendo que con ellas se haga el cementerio, he de decirle para complacer su curiosidad, que según aparece del presupuesto ordinario del año económico 1885 á 86, se consignaron 3,724 pesetas 50 céntimos para la construcción de un nuevo cementerio, el cual está sin hacer aun, según parece por no haberse resuelto favorablemente el expediente al efecto promovido.

Suponer que por no haberse hecho el cementerio la cantidad al efecto consignada ha de hallarse en algún lugar *oscuro* y *miedoso*; solo cabe cuando se desconocen por completo los principios más rudimentarios sobre contabilidad y las disposiciones vigentes en la materia, no siendo posible de otro modo formar tan maliciosa suposición, pues está prevenido que cuando se termine un ejercicio en cuyo presupuesto haya consignada alguna cantidad para atender á un servicio local, no se haya realizado dentro de dicho ejercicio, se anulará la cantidad á tal efecto consignada, viniendo á resultar una economía para el Municipio que puede estar representada: en metálico, si se han cobrado todos los ingresos presupuestados, ó en créditos si no se han cobrado ni anulado todos ó algunos de estos.

Sin embargo si algo más desea saber el corresponsal sobre esto debe pedir directamente explicaciones al administrador de aquel presupuesto D. Juan López Avilés, Alcalde en aquella época, cuyo señor creo está dispuesto á darlas tan extensas y minuciosas como desee el corresponsal, pues á mí como Alcalde me incumbe solamente según disponen las leyes, compeler á los cuentadantes á que rindan las que á ellos correspondan, no pudiendo ni aun cumplir este deber respecto del Sr. López por tener las suyas presentadas y aprobadas por la superioridad.»

Desde Alicante.

Nos encontramos disfrutando al par que de un viento fresco, de las grandes fiestas que en honor de Ntra. Sra. del Remedio, celebra la ciudad de Alicante.

Ayer tarde, como le tenía anunciado, tuvo lugar el Certamen provincial de tiro de pichón dispuesto por el Circulo de Cazadores de esta capital, adjudicándose valiosos premios regalados por la Excm. Diputación y Excmo. Ayuntamiento, Casino y otras sociedades y corporaciones. El Certamen indicado lo fué en la Esplanada de España, situándose en un extenso tablado el Jurado que habia de fallar para la adjudicación de premios, y los individuos que tomaron parte en este festejo: A su alrededor un inmenso gentío de ambos sexos presenciaba el espectáculo que consistía en despedir con violencia pichones que una vez fuera del círculo que se tenía señalado, les disparaba el que en turno le correspondía. Muchos mataron; pero gran número se escaparon de las garras de sus implacables enemigos. Hubo de todo, se hicieron tiros certeros á larga distancia y bastantes; la mayoría, cayeron casi á los pies del tirador. Después tiraron á dos á la vez y solo se mataron dos pares de dos disparos consecutivos. En resumen el primer premio, que consistía en un reloj de oro; yo, jurado, no se lo hubiese adjudicado á ninguno; pero en esta fiesta lo que mas hizo aplaudir y reír al público fué el que un militar situado en un edificio contiguo, matase á escobazos los que se les escapaban á los tiradores; que como he dicho fueron muchos y se posaban á sus inmediaciones.

También anoche se verificó con extraordinaria concurrencia el concierto vocal que habia anunciado en la Plaza de Alfonso XII, con la cooperación de distinguidos profesores, cantando composiciones como el *Aur Maria* de Gounod; *Pisá Signore*, de Estradella, y un precioso *Coro de Pescadores* en el que tomaron parte los alumnos de la Escuela municipal de música y declamación, acompañados por el tenor alicantino D. Ricardo Pastor. Terminó esta velada á las 12 punto en que dió principio la Alborada con repique general de campanas, batieron marcha las músicas allí habidas y una multitud de cohetes que salieron de las torres de la Casa Consistorial surcaron el espacio y le inundaron de vistosas luces. El repique general se reprodujo á la una y dió fin la alborada.

Esta mañana á las 10 ha distribuido la Excm. Diputación 1,000 raciones de pan y 1,000 de arroz.

Para esta tarde hay anunciado la colocación de la primera piedra para la construcción de la Cárcel modelo á la que asistirán las autoridades religiosas, civiles y militares, Colegio de abogados, particulares, etc. se levantará un acta en pergamino que con una moneda de plata del año, se encerrará en un vaso de cristal y se depositará en sus muros ó cimientos.

Iluminaciones, verbenas, dianas, función religiosa en la insignie iglesia Colegiata en donde predicará el Dr. D. Agustín Cervero, procesión de Ntra. Sra. del Remedio y otras mil cosas que creo difícil enumerar y describir, dadas las circunstancias del lugar y tiempo de que dispongo. Pero lo que me promete estar distraído, por la novedad que para mí ofrece, es el festejo que organiza la distinguida sociedad Club de Regatas, por la singular animación que sus socios saben imprimir á cuantos disponen. Las regatas serán á la vela y á remo, bajo las condiciones que se hallan expuestas en la secretaría de esta sociedad; adjudicándose valiosos y lujosos premios por el Club, Sociedades, Corporaciones y particulares. Esta fiesta tendrá lugar el próximo día 6, comenzando á las 3 y media de la tarde, y de cuyo resultado é impresión le daré noticia.

El próximo domingo, gran corrida de toros de muerte, lidiándose 6 reses del Excelentísimo Sr. Duque de Veragua por las cuadrillas del *Esijano* y *Pepete*, y en esa noche los jardines de la Esplanada apare-

cerán iluminados con caprichosas combinaciones de luces y se quemará en el puerto un castillo de fuegos artificiales.

La empresa Bernal del Teatro Circo Alicante, suspendió anoche sus funciones por el fallecimiento del propietario de dicho coliseo D. Rafael Marcos, como manifestación de duelo. Esta noche se pone en escena una zarzuelita, *Blanca y negra* estreno en esta capital.

Los baños concurridísimos hasta el punto de no ser bastante los 9 ó 10 salones de baños que tiene esta playa. El mar ora tranquilo ó un poco agitado, y aunque el oleaje del Mediterráneo de todos es conocido y no tiene importancia, tiene en continua chilladiza á las bañistas.

Hasta la siguiente.

El corresponsal.

Algo de toros.

No ha de ser todo hablar de el gran calor que estamos sufriendo y decir que nuestra querida Murcia parece hoy un cementerio, por haberla abandonado numerosas familias que en busca de frescas brisas se han trasladado á las vecinas playas. Algo hemos de decir de la fiesta taurina y mas en estos días que con motivo de las corridas anunciadas en Cartagena y Alicante (á las que auguramos lisongeros resultados, dada la nombrada de toros y toreros) la conversación de *moda* es la de toros.

Pero hay un motivo mas para hablar de toros y es el ser el día 7 de Agosto una fecha celebre para los aficionados á la tauromaquia, en ese día en el año 1821, nació en Madrid el que pudiéramos llamar el maestro del toreo clásico, el renombrado matador Cayetano Saiz.

Era hijo de Luis Saiz y Regina Pozas, fué bautizado el día 10 de Agosto y le pusieron por nombre Cayetano Justo. Después de recibir primaria instrucción fué dedicado á un oficio, el que en poco tiempo pero sin afición ni entusiasmo, logró comprender; mas no era esta su ilusión, su aspiración era única y exclusivamente el ser matador de toros, razón por la que los pocos recursos de que podía disponer los empleaba en asistir á las corridas que se anunciaban.

Por aquella época era el asombro del mundo taurómico Francisco Montes, al que admiraba Cayetano y al que constantemente y en cuanta ocasión tenía, quería imitando en los mataderos, demostrando en sus maneras que era un torero en *embrión* y que estaba llamado á cosechar muchas palmas y alabanzas.

A los 16 años empezó á tomar parte en las novilladas que se verificaban, no solo en la plaza de Madrid sino en cuantas partes lo empezaban á ir conociendo, demostrando condiciones pero también que le faltaba aprendizaje, razón por la que lo recomendaron al célebre maestro y banderillero José Antonio Calderón (a) Capita. A su lado en poco tiempo adelantó mucho y en 1844 mató cuatro novillos en Aranjuez demostrando arrojo, elegancia así como también que había de ser una gloria para la tauromaquia.

Por aquella fecha lo admitió de banderillero José Redondo (a) *Chiclanero*, no adelantó á su lado, antes por el contrario, pero esta decadencia no duró mucho, pues fué demostrando ser buen torero de capa y no con los rehiletes, aunque no desmerecía al lado de sus compañeros.

En la temporada de novillos en Madrid de 1848 á 1849 mató algunas tardes cuatro ó cinco novillos con tal maestría que *Cúchares* y el *Salamanquino* creyeron muy conveniente darle la *alternativa* á mediados del 49 como así lo hicieron.

D. Justo Hernández, antiguo é inteligente empresario de la plaza de toros de Madrid, lo contrató para que alternase con *Montes* y *Chiclanero* á los que en algunas suertes superaba, pero cuando Cayetano demostró ser buen torero fué en Madrid en 1856 en cuya plaza además de dirigirla estremadamente bien, respondió á dos cosas importantísimas, que algunos envidiosos en su contra propalaban.

Era una, al asegurar que si bien puesto frente al toro era inimitable no *mataba* sin echarse fuera de la suerte y la otra que no tenía valor para acercarse á la *cuna* si

no veía en el toro condiciones, ó que estuviera causado y no pudiera seguirle; pues bien, á una y otra creencia contestó demostrando prácticamente lo contrario, matando sus toros *recibiendo*, y torcando de capa y muleta hizo lo que *nadie* hasta la fecha había hecho.

Después toreó con *Montes*, *Morenillo*, *Cúchares*, *Chiclanero*, *Pepete*, *El Tato*, *Domínguez*, *Los Machos*, *Los Luques*, *Los Carmonas*, *Regatero*, *Currito*, *Lagartijo* y *Frasuelo*, con los que compartió múltiples aplausos.

Sus suertes favoritas de capa eran lances á la *verónica*, *navarra* y quiebros de *frente por detrás*, y en la suerte suprema pases naturales y de pecho y estocadas *recibiendo*, que nadie después del *Chiclanero* las ha dado mejor y con mas maestría.

¡¡¡Qué lástima no exista tan buen torero!!!

José Salvat.

LA PROVINCIA

Sr. D. Rafael Almazan.

Muy señor mio y respetable amigo: Con grandísima sorpresa he leído en su periódico la noticia que inserta indicando los nombres de tres señores médicos de esa ciudad que han de constituir el tribunal de oposiciones á la plaza de médico del Hospital de La Unión, y mi sorpresa se funda en la justa creencia de que se ha dado principio por donde es costumbre concluir.

Según mi humildísima opinión debió comenzarse por anunciar la vacante y convocatoria de oposiciones indicando el sueldo ó dotación que se asigna, obligaciones que se contraen, derechos que se adquieren, condiciones que han de reunir los aspirantes y demás circunstancias que deben ser conocidas, para que apreciadas por los señores médicos puedan ó no aspirar á dicha plaza, y al mismo tiempo es de necesidad absoluta dar á conocer el programa, ó parte de la ciencia que ha de ser objeto de discusión ó prueba, concediendo el tiempo prudencialmente necesario para la preparación indispensable á los señores profesores que gustasen concurrir á la oposición, designándose por último el tribunal que ha de presidir, sin dar tiempo á que se multipliquen influencias y compromisos, que si no otra cosa, proporcionan mil molestias y disgustos á los señores que componen los tribunales.

¿No le parece á V., Sr. Director, que en esta oposición existe algo así como bufo, misterioso y extraordinario, y mucho más si se tiene en cuenta el rumor público de que en este asunto figura como director y de consulta el que probablemente será único aspirante?

¿No ha llamado su atención el que hace más de quince días, cuando fuera de La Unión nadie tenía noticias fidedignas del singular y asombroso proyecto *cancilleresco* municipal «El Diario de Murcia» (que pudiéramos llamar parte casi interesada por la amistad), publicara en lugar preferente un suelto encomiástico asegurando que *ta plaza sería dada al ilustrado médico de Portmán D. Ponciano Maestre* como ayudante del doctor Creus, etc. y á continuación (rara coincidencia) «El Eco de Cartagena» (periódico de casa) diera la noticia de la oposición afirmando entre otras cosas que *á la oposición se presentará nuestro amigo D. Ponciano Maestre, á quien de seguro será conferida dicha plaza, dados sus grandes conocimientos en cirugía como ayudante aventajadísimo del doctor Creus, etc.* y que en los mismos días el periódico encarnizado enemigo de ayer, de casa y boca hoy, «El Palenque», digera poco más ó menos lo mismo en sueltos originales de un redactor anónimo, inspirador del cotarro é imparcial consejero en esta cuestión jocosería?

Oposición es esta que ha de ocupar algún tiempo la opinión y es altamente sensible que á los reputados y dignísimos profesores designados para constituir el respetabilísimo tribunal, se les haya colocado en tan difícil situación, y mucho más cuando llegue el momento de juzgar y solo sea á un opositor designado de antemano por la prensa y la opinión como el favorecido, pues de ocho médicos en La Unión y más de cincuenta en Cartagena y pueblos limítrofes, no hay alguno que se presente sin embargo de existir no pocos cuya reputa-

ción raya por lo menos á la altura del joven médico D. Ponciano Maestre; pero sucede que no siempre hay facultativos dispuestos á secundar planes cómico-políticos de un Alcalde mal aconsejado y de ligero juicio, contribuyendo al desenlace apetecido en planes de bajo vuelo emanados de un irrisorio y mal engendrado pacto político de campanario ó de lugar; y mucho menos se encuentran médicos dispuestos á cubrir una vacante, resultado de la dignidad profesional ocasionada por un acto de virtud y energía médica, digno de encomio, llevado á cabo por el antiguo director que desempeñaba dicha plaza nueve años mereciendo siempre el aplauso de autoridades y pueblo, de amigos y adversario, pero que ha preferido dimitir el cargo antes que consentir fuera pisoteada la alta misión que representaba, su reputación y buen nombre, por un Alcalde irreflexivo para el cual no existen miramientos ni respetos cuando así conviene á sus planes que no medita, ó cuando con facilidad se doblega á las exigencias de su sirena ó canceller, que para su desgracia se reconcilia con la misma frecuencia con que se enemista, ó cuando cede rendidamente impresionado á las exigencias hechas por algún bufón ó por algún adulador ó contortulio nocturno.

Por eso quedó la plaza vacante, necesitándose después que el Alcalde sin reflexionar siquiera sacara el cristo ante los pobres concejales para imponerse y conseguir fuera admitida la valiente dimisión presentada por el antiguo médico D. Pascual Molina, oponiéndose con asombro de todos á la información solicitada por varios concejales antes de admitirse aquella dimisión, en la que se denunciaban abusos por la autoridad cometidos, y sobre los cuales rehusa aclaraciones sin tener para nada en cuenta que aquella enérgica dimisión así admitida era un honroso triunfo para el digno médico y dejaba muy mal parado el buen nombre y prestigio de una autoridad acusada y no justificada ante el pueblo ni ante nadie.

Decía el oficio de dimisión:

«Hospital municipal.—Dirección.—En atención á las muchas veces que de varios modos viene poniéndose en evidencia mi nombre como médico de este asilo de caridad, en el cual por falta de reglamento hay muchos á disponer alterando bastantes veces el buen orden y rectas disposiciones por mí adoptadas por conveniencia de los heridos y la respetabilidad y buen nombre del Hospital, encontrándome sorprendido muchísimas veces, humillado ante la dependencia y el público en general, etc., vengo en presentar á V. la dimisión del cargo que desempeño, pues deduzco no ha de ser á satisfacción de V. y de la dignísima Comisión de Hospital y Ayuntamiento que preside, cuando con tanta facilidad se contrarían mis disposiciones basadas en la ciencia, experiencia y buenas costumbres hospitalarias, y que por lo mismo debieran considerarse. Dios, etc.—Pascual Molina.»

De este oficio dióse lectura en sesión supletoria y en presencia de siete concejales de la mayoría que á fuerza de recados y mandatos pudo reunirse, y tres de oposición, el Ayuntamiento se compone de 23. El Sr. Alcalde hizo uso de la palabra comentando el contenido de la dimisión á su manera, con bien poca exactitud y menos justicia y en peroración ardiente y suplicante (pues sino se perdía el proyecto de Diputación ó de doble alianza) exigió á sus leales súbditos aceptasen la dimisión, cuando en buena lógica, cuerda y dignamente pensando, apreciando en algo su propio prestigio y la conveniencia é interés de aquel centro de caridad debió pedir se abriera amplia información, pues los términos en que está concebida la dimisión son mas que otra cosa una denuncia contra él como jefe administrativo del Hospital.

Hay mas; al quedar la plaza vacante había surgido en la privilegiada inteligencia del Caprivi unionense la ya célebre combinación político-electoral-provincial, por la cual se crea otra disidencia hasta familiar entre los conservadores de aquí y entra en el pacto denominado *de la doble alianza* el nombramiento de médico del Hospital, mediante el simulacro oposicionista, pues á la lealtad y respeto de compañerismo del Sr. Maestre no se aviene aceptar de otro

modo aquel cargo y tampoco le convenía establecerse en La Unión teniendo por pedestal un montón de virtud y dignidad profesional.

Esta es la historia de la oposición y aun cuando á la ligera reseñada, sin el adorno de preciosos detalles que patentizan mas lo que en esta comarca es del dominio público y el porqué médico alguno concurre á la oposición, creo basta para que usted forme juicio exacto y los Sres. Ciosa, Hernández y Albaladejo, dignísimos profesores muy oportunamente designados para constituir el Tribunal, comprendan la situación en que les han colocado, secundando planes mezquinos y de política menuda y en cuanto al Sr. Maestre cuya seriedad, rectitud y distinguida aptitud le es reconocida, creo no vacilará en sus decisiones, pues debe estar muy contrariado según asegura «La Orquesta», pues si bien es cierto adquirirá una *importantísima plaza de 22 duros mensuales*, de muchísimo trabajo y responsabilidad suma, sin garantía alguna de estabilidad, sujeta á mil caprichos y arbitrariedades, con detrimento en concepto mío de su alta reputación y prestigio profesional, la adquirirá sufriendo la decepción de no tener enfrente ni un competidor y quedando plenamente justificado lo expuesto por «El Diario» y LA PAZ, de Murcia, «El Eco de Cartagena», por «El Palenque» y «La Orquesta» de La Unión y lo que está en el ánimo de todos.

Unión 2 Junio 1892.

El corresponsal.

Cartagena 4.

La afluencia de forasteros es cada día mayor, y coincide con la proximidad de las corridas de toros.

Desde ayer, como nuestros lectores saben, están enchiquerados los burós del Sallito, que, á juzgar por la estampa, se traen unas intenciones de primera.

Pepe Aracil está tan contento que no cabe en el pellejo.

El popular empresario no ha escatimado el dinero para que la fiesta nacional resulte con todas sus consecuencias, y ha contratado dos corridas que formarán época, si Dios quiere y Mazzantini, Guerra y Lagartijillo toman á empeño lucirse.

Los fuegos artificiales, quemados anoche en el muelle, resultaron muy variados y vistosos, siendo aplaudidos á su terminación por la numerosa concurrencia.

El próximo domingo de once á una de la tarde tendrá lugar en los elegantes salones bajos del Círculo Ateneo un concierto instrumental que ha de resultar brillantísimo.

Las banderillas costeadas por la empresa que tiene á su cargo las próximas corridas de toros, son magníficas, entrando en su composición delicadas flores y adornos de oro y plata.

Hoy en el tren correo han llegado los toros de la ganadería de Veragua, que han de lidiarse el sábado próximo, y que son de hermosa estampa.

Ha sido nombrado presidente de la Sociedad «Cruz Roja» en esta población, nuestro particular amigo el oficial de la capitana del puerto D. Angel Mora y Gómez.

Esta mañana ha fondeado en este puerto el vapor correo de Filipinas «Isla de Mindanao», á cuyo bordo ha llegado el Teniente de navío D. Manuel Pérez Gayá.

NOTICIAS.

Se encuentra en esta capital el diputado provincial por Caravaca, Sr. Sánchez Olmo.

Encuétrase en San Pedro del Pinatar, nuestro amigo el letrado D. Ricardo Guirao.

Nuestro paisano el joven D. Matías Yarza Roger, ha ingresado después de unos brillantes exámenes en la Academia General Militar de Toledo.

Reciba nuestra enhorabuena.

Encuétrase en el Monasterio de Loyola, con motivo de las fiestas que se celebran á San Ignacio, nuestro venerable Prelado, que ha oficialado de pontifical en la parroquia de Azpeitia.

Han salido: para Pinatar D. Germán Andreu; para Gehogin D. Agustín Perea y para Torreveja D. José Echeverría.

Dice un periódico de Lorca: «Nuestro amigo el ilustrado profesor de instrucción primaria D. Antonio López Villanueva, esta haciendo un retrato al lápiz de la Sra. de D. Lorenzo Pausa, director de la Escuela Normal de esta provincia.

Por lo que en dicho retrato hemos podido ver, será una verdadera obra de arte cuando esté terminado: según nos aseguran personas inteligentes y que como nosotros han tenido el gusto de ver lo que lleva hecho.

La Guardia civil de Molina ha detenido a tres sujetos por sustraer leña en la propiedad de D. Miguel Cano Fernández.

Se ha recibido en la Secretaría de instrucción pública el título de maestro en propiedad de la escuela de niños de San Cayetano (Pacheco), a favor de D. Pedro Giménez Martínez.

D. Rafael Lario, como apoderado de don Julián Quiñero, ha presentado una instancia en estas oficinas provinciales, solicitado se declare no ha lugar a la caducidad de la mina «Concha», sita en término de Lorca.

Los maestros del término de Ricote pueden cobrar en la Caja de instrucción pública el cuarto trimestre del 91-92.

Dice «El Eco» de Cartagena: «Se nos asegura que ha presentado la dimisión de su cargo el Gobernador civil de la provincia, Sr. Bolt, creyéndose que esta decisión obedece a los sucesos ocurridos en algunos pueblos de esta provincia.»

Han sido nombrados: Alcalde del barrio de San Juan D. Cayetano Marco Guilló y Alcalde de Santa Eulalia D. José Abellán.

Ya llevamos varios días de no recibir «El Obrero» de Huelva; es natural, ahora interesa leer ese diario.

En la víspera y día de San Lorenzo habrá alguna fiesta junto a su iglesia en honor de dicho santo: los aficionados a música tendrán dos veladas en aquellas noches.

Todavía no se han recibido las órdenes para el pago de las atenciones del culto y clero.

El nuevo Administrador de Propiedades D. Jorge Lamberto nos ha dirigido una carta al tomar ayer posesión, ofreciendo atender las quejas fundadas de la prensa. Nos alegramos de tan buenos propósitos y si está en nuestra mano ayudaremos la buena gestión administrativa que se propone.

¿Cómo se va a descontar a los pobres el 1 por 100 en los socorros de 50 céntimos de los Ayuntamientos? ¿Habrá que descontarlo a uno sí y otro no, ó se darán céntimos cortados por la mitad?

Feliz hallazgo.

Esta mañana ha sido hallada en el portal de la casa de Mauricio, frente a las Capuchinas, una niña recién nacida, muy desarrollada, envuelta en sus correspondientes pañales. El hecho ha llevado mucha gente y como la caridad es fruta que se produce mucho en esta ciudad, enseguida encontró quien la recogiera para amamantarla y apadriñarla.

Estos hechos se vienen repitiendo y ha de deberse esto a estar cerrado el torno de la Casa de Expósitos, con lo que se ven obligados los que hablan de usarlo en secreto, a dar aviso en la portería para que se abra, lo cual puede motivar que el secreto deje de existir ó se tema que no exista.

Anteanoche a las once hubo un con to de incendio en una casa de la calle del Rosario a causa de que una vecina tiene la costumbre de guisar a esas horas para el día siguiente.

Gracias al pronto auxilio de varios vecinos, entre ellos el director de «La Enseñanza», pudo sofocarse el fuego a los pocos momentos sin que ocurriera mas que el susto consiguiente.

Ha llegado a esta capital procedente de

sus posesiones de la Mancha, el Sr. D. Juan Antonio Marin Salazar Chico de Guzmán.

Por su mucha extensión no publicamos una interesante carta de Huelva que recibimos hoy y que insertaremos el lunes.

Ha salido de Lorca para Aguilas, nuestro apreciable amigo y suscriptor D. Antonio Vallejo Pardo, en unión de su distinguida familia.

Dice «El Noticiero de Lorca»: «Tenemos entendido que la autoridad local no está dispuesta a que se den más corridas en la nueva plaza de Toros, por el estilo de las verificadas últimamente. Nos parece muy atinada esta resolución.»

Nuestro paisano el Sr. D. Mariano Balerio-Albaladejo, ha conseguido del Director del ferrocarril del Mediodía, 780 pesetas como donativo para las obras del Manicomio.

El precio del pimiento molido ha subido en pocos días de 4 a 6 reales en arroba, por efecto de las pocas existencias que quedan de la última cosecha y hallarse acometidas de algunas plagas las plantas de los pimientos nuevos de este año.

Las clases superiores se cotizan de 48 a 56 reales, y la clase más corriente de 27 a 33 id.

Después de larga y molesta enfermedad, falleció ayer el antiguo comerciante D. Tomás Alcayna. A sus hijas é hijas, y a su hijo político D. José María Subejano, enviamos nuestro pésame por tan sensible pérdida.

Según «El Republicano» de Cartagena, el Sr. Bolt funda su dimisión en haber sido el último en saber el motín de Moratalla.

«El Palenque» de La Unión ha dejado de publicar los números correspondientes a los anteriores tres últimos días de salida, «porque necesita descansar ó reponer las fuerzas que ha gastado escribiendo montones de cuartillas, afrontando responsabilidades y ventilando cuestiones de dignidad y de honor».

Así lo dice, según «La Orquesta», en un suplemento que dió a luz hace unos días.

Y añade, que en adelante saldrá sólo los domingos.

En Orihuela y bajo la presidencia del Sr. Alcalde accidental Sr. Burunda, se han reunido en la Casa de la ciudad la Comisión de ferias y la mayoría de los comerciantes de la localidad. Expuesto, en levantadas frases por el Sr. Burunda, el objeto de la reunión, respondieron todos con el mayor entusiasmo que estaba dispuesto a coadyuvar en la medida de sus fuerzas y aun más allá al mayor esplendor de la próxima feria de aquella ciudad.

Acto seguido se nombraron varias comisiones, compuestas de respetables personas.

Para la corrida que se ha verificar en Alicante mañana ha dispuesto la compañía de ferrocarriles andaluces, billetes de ida y vuelta.

Se acabaron las CALENTURAS TERCIANAS Y CUARTANAS por rebeldes que sean, tomando las PILDORAS CONTRA LAS CALENTURAS ya sean diarias, tercianas ó cuartanas rebeldes.

Sr. D. Fermín Martín y Gil.—Cáceres. Muy Sr. mio de toda mi consideración: El que suscribe, certifica, que ha usado repetidas veces en sus enfermos las PILDORAS ANTIFEBRÍFUGAS DE D. FERMIN MARTIN Y GIL, para combatir Calenturas intermitentes de todas fomas y siempre han correspondido a la indicación, cortando la fiebre.

En las Tercianas y cuartanas rebeldes, que se han hecho refractarias a la quinina, el uso de estas pildoras las hace desaparecer, así como la anemia é infartos de las vísceras abdominales, sintomáticos de la infección palúdica, el apetito se despierta, y las fuerzas van recobrándose a medida que las pildoras van neutralizando el germen productor de la fiebre.

Aun cuando sancionadas están ya por el público y recomendadas por eminentes clínicos, será para usted una satisfacción más, la expresión sencilla y abreviada de la verdad que en este escrito le manifiesta su antiguo compañero y amigo s. s. q. b. s., Federico Santurino, Médico-Cirujano de Serradilla.

Agua del Congo para el tocador

Esta AGUA compuesta de excelente vegetal, es un perfume único, que no tiene rival; su olor es exquisito, fino y delicado maravilloso su efecto, rápido y probado. Depósito Príncipe, 19 y 21, Madrid. Vaissier, inventor del Jabon del Congo

Ha sido puesta a disposición del Juzgado de Instrucción de la Catedral Josefa Ruiz, la cual castigó cruelmente a la niña de siete años de edad Rita Pérez Gomez, ayer tarde en un huerto de la calle de los Bolos, propiedad de D. José Esteve.

ULTIMA HORA

Servicio especial de la Agencia Madrileña. Madrid 5.

En el pueblo de Albaris (Guadalajara) ocurrió una explosión en la casa del pirotécnico Teodoro Gutiérrez, sobreviniendo un incendio que la redujo a cenizas.

Hay que lamentar una desgracia, La hija del pirotécnico, joven de 20 años, pereció abrasada a los pocos momentos de ser extraída de entre las llamas. Las pérdidas materiales se calculan en 4,000 pesetas.

En Vigo continúa hoy la tranquilidad, pero las vendedoras de leche no asistieron al mercado.

Un contratista se ha comprometido a suministrar la plaza aquella de leche si las vendedoras persisten mañana en su actitud de no concurrir al mercado.

Si llega este caso, el Gobernador de Pontevedra ha ordenado que se adopten precauciones por si las vendedoras, como se supone, tratan de ejercer coacción sobre las vendedoras que ponga el contratista.

El gobierno abriga temores de que esto origine algún nuevo motín.

El Sr. Ministro de la Gobernación ha vuelto a conferenciar por telégrafo con el Gobernador de Pontevedra.

De mañana a pasado se pasará por el Ministerio de la Gobernación una Real orden a los Gobernadores aclaratoria del artículo 80 de la ley provincial del 31 de Agosto de 1882.

Por dicha Real orden se resuelven las consultas hechas por los Gobernadores de las provincias donde se han suprimido Juzgados y se dispone que para las próximas elecciones, las dichas provincias que se hallen en este caso se ajusten al decreto del 31 de Agosto de 1882.

A las seis de la tarde estuvo el Sr. Villaverde en casa del Sr. Cánovas del Castillo donde conferenciaron sobre varios asuntos y principalmente sobre la cuestión sanitaria.

En vista del incremento que va tomando en París la epidemia cólica, convinieron en la urgente necesidad de reforzar las medidas sanitarias, para impedir que el cólera sea importado a España. Del asunto se tratará detenidamente en el Consejo de Ministros que se celebrará mañana.

También se ocuparán de adoptar medidas para evitar los frecuentes motines de varios pueblos de la Península.

Bolsín cerró: Contado 69,45.—Fin 68,45.—Exterior 75,50.—Amortizable 79,75.—Cubas 105,80.—Banco 362.—Tabacos 114.—Barcelona 000.

París 5. 4 por 100 exterior Español—63'37.

París 5. Ayer ocurrieron en París nueve invasiones del cólera, falleciendo cuatro de los invadidos.

Londres 5. El emperador de Alemania asistió anoche al banquete que se dió en el Sah «Victoria y Alberto».

La fiesta estuvo presidida por el príncipe de Gales.

San Petersburgo 5. La epidemia cólica se ha presentado con caracteres muy alarmantes en un pueblo de las inmediaciones de Moscú. El pánico que reina con este motivo es grande y la emigración se ha iniciado con tanta fuerza que el pueblo ha quedado casi desierto.

Telégrama.

Huelva 5, 4 y 5 t. Pedídose autorización a Madrid para que puedan desembarcar ar-

mados los marinos argentinos, con objeto de tributar los honores a sus desgraciados compañeros.

Cádiz 5, 6 t.

Fondeó en este puerto, procedente de Huelva el vapor «Pielago», conduciendo a los almirantes y oficiales de las escuadras extranje-ras.

La dotación de la escuadra argentina desembarcará para asistir a los funerales de los 70 ahogados en el naufragio del crucero argentino «Rosales».

Madrid 6, 10 y 45 m.

En Argenteuil había ayer 170 coléricos.

En París ocurrieron 4 casos y 2 defunciones.

En los astilleros de Bilbao se han declarado en huelga sobre 300 operarios.

CALENDARIO PARA MAÑANA

AGOSTO

Sol sale a las 5 y 7 —Pónese a las 7 y 4. Luna a las 6 y 56 t.—Pónese a las 3 y 2 m.

7

146 DOMINGO 220

SECCION RELIGIOSA.

SANTORAL DE MAÑANA.

S. Cayetano fr., p. de Monteagudo, y s. Alberto cf.

VELA Y ALUMBRADO.

Mañana está en las iglesias del Carmen y San Bartolomé,

En la primera por D. Alberto Medina Romero.

Y en la segunda por D. Gerónimo Gómez, presbítero (congregante).

CULTOS.

El solemne y piadoso Novenario que a las glorias de Maria Stma. en el acto de su coronación en los Cielos por la Beatísima Trinidad, con el glorioso título de tan elevado misterio, consagra su muy ilustre y real Archicofradía en unión de varios devotos en la Iglesia Parroquial de San Juan Bautista de esta ciudad, dará principio mañana 7 de Agosto, con Misa cantada a las ocho de la misma, siguiendo la Novena, y después se cantará un responso por la intención de quien sufrague los cultos del día; al toque de la Oración: dará principio el Santo Rosario, Letanía, la Novena y se terminará con la Salve.

COSTEAN ESTOS CULTOS.

Domingo 7, D. Eugenio Rebollo, por don Francisco E. Rebollo, Cura que fué de esta Parroquia; lunes 8, esta Cofradía, por don Joaquin Onofre, fundador de la misma; martes 9, D. Soledad Aviles, por su intención; miércoles 10, D. José Lizana, por los difuntos de su familia; jueves 11, D. José Fayrén, por los difuntos de su familia; viernes 12, D. Miguel Baró, Por sus padres y demás finados de la familia; sábado 13 D. José Mazón, por D. Carmen Minio Pareja, su esposa; domingo 14 D. Tomás Ateza, Por D. Carolina Fayrén y Rostán, su esposa.

El lunes 15 propio de la fiesta de tan Soberana Reina, a las siete de la mañana, será la Comunidad general de la Archicofradía a la cual asistirá también la Asociación de Hijas y Siervas de María; a las nueve, se expone a Su Divina Majestad, seguirá la función en la cual ensalzará las glorias de la Santísima Virgen en el Misterio de su Coronación, el Sr. Dr. D. Eduardo Martí ez Balsalobre, Catedrático del Seminario conciliar de San Fulgencio, y se hará la Consagración al Sagrado Corazón de Jesús.

Por la tarde a las cuatro y media, será la novena, como en los días anteriores, predicando el Ldo. Sr. D. Miguel Pons, Cura Encargado de la misma.

El domingo 14, además de los mencionados cultos después de la Salve Solemne, se cantará Tota Pulchra, por la Capilla de Música que asistirá a todos estos actos.

—Mañana domingo a las nueve y media de su mañana se celebrará en la Iglesia de San Pedro, en honor del glorioso San Cayetano, una Misa solemne, en la que predicará el ilustrado Sr. Cura de dicha parroquia, don Ramón Fernandez Asensio. A dicho acto asistirá la orquesta.

